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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
 

VERTEILER: 3.3.2. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/035/ XII 

Sitzung am : 07.09.2022 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:59 

 
 
Öffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.09.2022 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Frey, Finn Luca für Frau Bilger 
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Matthes, Uwe  
 Paskowski, Guido für Herrn Brüning 
 Raad, Miriam Yvonne ab 18.36 Uhr 
 Schloo, Tobias für Frau Schloo ( 18.32 Uhr ) 
 Thedens, Thomas  
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bertram, Jan-Peter Fachbereiche 421 und 423 
 Bothe, Andreas Fachbereich 602 
 Franz, Jutta Fachbereich 681 
 Major, Julia Dez. II 
 Mehlhorn, Kathrin Fachbereich 423 
 Weißenfels, Norbert Amt 17 

Protokollführung  

 Bosdorf, Maximilian Fachbereich 421 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Bilger, Christine  
 Brüning, Marcus  
 Fedrowitz, Katrin  
 Mann, Arne  
 Schloo, Denise  
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Sonstige Teilnehmende 

Frau Reiners   Kulturstiftung Norderstedt 
Frau Streichert  Kulturstiftung Norderstedt 
Frau Dobrzanska  Büro ST raum a 
Herr Blöh   1. Sport-Club Norderstedt e.V. 
Herr Rau   1. Sport-Club Norderstedt e.V. 
Herr Rath   1. Sport-Club Norderstedt e.V. 
Herr Liepold   BEB gGmbH 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.09.2022 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.06.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 01.06.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Campus Glashütte 
 
TOP 6 :  
Vorstellung Machbarkeitsstudie Sportstandort Scharpenmoor  
- ohne Vorlage - 
 
TOP 7 :  
Vorstellung der Kulturstiftung Norderstedt 
- ohne Vorlage - 
 
TOP 8 :  
Vorstellung Neugestaltung Willy-Brandt-Park 
- ohne Vorlage - 
 
TOP 9 : B 22/0301 
Übergangslösung Sportförderrichtlinien 
hier: Erstattung Energie- und Personalkosten sowie Zuschuss zur Förderung der 
Digitalisierung für 2022 
 
TOP 10 : M 22/0338 
Energiesparen in den Schulen und Sportstätten 
 
TOP 11 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 12 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 13 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 14 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 14.1 :  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 
 
TOP 15 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 15.1 :  
Ziele und Kennzahlen 
 
TOP 15.2 :  
Sitzungstermine 2023 
 
TOP 15.3 :  
Nachtragshaushalt 2022/23 
 
TOP 15.4 :  
Beantwortung einer Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zur Mittagsverpflegung 
 
TOP 15.5 :  
Sanierung Paul-Hauenschild-Sportanlage 
 
TOP 15.6 :  
NOA4-Bericht über die Tarpenbekhalle 
 
TOP 15.7 :  
Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zur BEB gGmBH 
 
TOP 15.8 :  
Anfrage der Fraktion SPD-Fraktion zum Lehrschwimmbecken 
 
TOP 15.9 :  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Tarpenbekhalle 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.09.2022 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 35. Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport und begrüßt die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, die zur Sitzung 
eingeladenen Gäste sowie die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Er verpflichtet Herrn Paskowski als neues bürgerliches Mitglied gemäß § 46 Absatz 6 
Gemeindeordnung zur gewissenhaften Erfüllung der Obliegenheiten und führt ihn in das Amt 
ein. 
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 
Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine nichtöffentlichen Berichte oder Anfragen seitens der 
Verwaltung vorliegen. 
 
Herr Schloo erscheint zur Sitzung. 
 
Herr Grabowski bemängelt, dass es für die Tagesordnungspunkte 6 und 8 keine Vorlagen 
gibt und die Ausschussmitglieder sich nicht auf die Tagesordnungspunkte vorbereiten 
konnten. 
 
Herr Bertram erläutert, dass es sich bei diesen Tagesordnungspunkten um Vorstellungen 
bzw. Präsentationen handelt und es verwaltungsseitig nicht beabsichtigt ist, dass zur 
heutigen Sitzung Beschlüsse gefasst werden sollen.  
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Abstimmung über die Tagesordnung ( Protokollberichtigung vom 15.09.2022 ): 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 1 2  1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.06.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 01.06.2022 
 
Herr Muckelberg berichtet, dass der Ausschuss für Schule und Sport in der letzten Sitzung 
am 01.06.2022 drei Beschlüsse über die Auslobungsunterlagen für den Neubau der OGGS 
Lütjenmoor, die Erweiterung eines Architektenvertrags für das Schulzentrum-Nord und die 
Anschaffung von mobilen Endgeräten ( Jahrgangsausstattung ) im nichtöffentlichen Teil 
gefasst hat. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
 
TOP 5.1:  
Campus Glashütte 
 
Frau Major berichtet, dass eine Einwohneranfrage vorliegt ( Anlage 1 ). Diese wurde bereits 
im Juni 2022 gestellt, jedoch nach der letzten Ausschusssitzung vor der Sommerpause. Die 
Verwaltung hat die Einwohneranfrage bereits im Juni per E-Mail an die Fraktionen 
weitergeleitet.  
 
Herr Uwe Lahrmann, wohnhaft in der Straße Op den Kamp 13 in 22851 Norderstedt, erläutert 
seine Anfrage den Ausschussmitgliedern.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Frau Major gibt die verwaltungsseitige Beantwortung der Einwohnerfrage zu Protokoll ( 
Anlage 2 ). Sie gibt ebenfalls die Beantwortung seitens der Fraktion DIE LINKE zu Protokoll ( 
Anlage 3 ). 
 
Herr Muckelberg teilt mit, dass einige Fraktionen eine gemeinsame Beantwortung abstimmen 
und die Beantwortung noch erfolgen wird.  
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TOP 6:  
Vorstellung Machbarkeitsstudie Sportstandort Scharpenmoor  
- ohne Vorlage - 

 
Herr Bernitt präsentiert die Machbarkeitsstudie zum Sportstandort Scharpenmoor. Die 
Präsentation wird Anlage zu Protokoll gegeben ( Anlage 4 ). 
 
Die Vertreter des 1. SCN erläutern die problematische Lage des Vereins auf Grund des 
baulichen Zustands der Sportanlage. 
 
Es ergeben sich seitens der Ausschussmitglieder keine Fragen. 
 
 
 
TOP 7:  
Vorstellung der Kulturstiftung Norderstedt 
- ohne Vorlage - 

 
Frau Streichert stellt die Kulturstiftung Norderstedt den Ausschussmitgliedern vor.  
 
Sie geht dabei insbesondere auf die Fördermöglichkeiten durch die Kulturstiftung ein und 
verweist auf die Internetseite der Kulturstiftung ( https://kulturstifung-norderstedt.de ).  
 
Es ergeben sich keine Fragen seitens der Ausschussmitglieder.  
 
 
 
TOP 8:  
Vorstellung Neugestaltung Willy-Brandt-Park 
- ohne Vorlage - 

 
Herr Muckelberg begrüßt die Architektin, Frau Dobrzanska, vom Architekturbüro ST raum a, 
die mit Herrn Bothe die Neugestaltung des Willy-Brandt-Parks vorstellt.  
 
Die Präsentation wird als Anlage zur Protokoll gegeben ( Anlage 5 ).  
 
Herr Bothe beantwortet eine Nachfrage zur Beleuchtung der Wege dahingehend, dass 
möglichst wenig zusätzliche Beleuchtung geplant ist, um keine weitere Lichtverschmutzung 
zu erzeugen. 
 
Auf Nachfrage erläutert Herr Bothe, was mit den Altbestandsflächen geschehen soll.  
 
 
 
TOP 9: B 22/0301 
Übergangslösung Sportförderrichtlinien 
hier: Erstattung Energie- und Personalkosten sowie Zuschuss zur Förderung der 
Digitalisierung für 2022 

 
Herr Bertram erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Frau Major ergänzt, dass das Land hinsichtlich der Energiepreisentwicklung ein 
Maßnahmenpaket beschlossen hat und betont, dass die Fördermittel vom Land vorrangig zu 
beantragen sind. In diesem Zusammenhang gibt Frau Major eine Pressemitteilung der 
Landesregierung als Anlage zu Protokoll ( Anlage 6 ). 
 
 

https://kulturstifung-norderstedt.de/
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Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass abweichend von den derzeit geltenden 
Bestimmungen der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt  
 
• den Norderstedter Sportvereinen mit vereinseigenen Sportanlagen in 2022 ( ebenso 
wie bereits in 2020 und 2021 ) die Energiekosten sowie die für die Bewirtschaftung der 
Sportanlage erforderlichen Personalkosten des Jahres 2021 erstattet werden  
 
• allen Norderstedter Sportvereinen in 2022 ( ebenso wie bereits in 2021 ) zur 
Förderung der Digitalisierung auf Antrag ein zweckgebundener Zuschuss in Höhe von 5 € pro 
Mitglied gewährt wird 
 
Die Haushaltsmittel hierfür stehen im Jahr 2022 im Budget des Amtes 42 bei dem Produkt-
konto 4210000.531800 zur Verfügung.   
 
Die Norderstedter Sportvereine werden darüber hinaus durch das Fachamt aufgefordert, mit 
dem Antrag auf Erstattung der Energiekosten sowie der für die Bewirtschaftung der Sportan-
lage erforderlichen Personalkosten des Jahres 2021 ein Energiesparkonzept mit möglichen 
Maßnahmen zur zukünftigen Energieeinsparung einzureichen. 
 
Abstimmung ( Protokollberichtigung vom 15.09.2022 ): 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 1 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 10: M 22/0338 
Energiesparen in den Schulen und Sportstätten 
 
Herr Becker merkt an, dass die außerschulische Nutzung nicht ausschließlich die BEB 
gGmbH betrifft, sondern auch die NoBiG und andere Nutzer*innen.  
 
Frau Major teilt mit, dass auch die anderen Nutzer*innen berücksichtigt werden sollen.   
 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 11:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt berichtet, dass für die Containerlösung der Betreuung an der Grundschule 
Harkshörn der Gebäudepass fertiggestellt worden ist und das Provisorium mit der Note 5 
bewertet worden ist. Das Amt für Gebäudewirtschaft wird die aufgezeigten Mängel 
schnellstmöglich abstellen.  
 
Herr Bertram berichtet, dass im Vorgriff auf die Einführung der Offenen Ganztagsgrundschule 
eine zusätzliche Modulgruppe an der Grundschule Pellwormstraße eingerichtet worden ist.  
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Weiterhin ist die Einführung der Offenen Ganztagsgrundschule an der Grundschule 
Pellwormstraße ab dem Schuljahr 2023 / 2024 geplant.  
 
Herr Liepold berichtet, dass die Geschäftsstelle BEB gGmbH umgezogen ist und seit dem 
01.08.2022 in der Ochsenzoller Str. 147 in 22848 Norderstedt zu finden ist.  
 
 
 
TOP 12:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt berichtet, dass die erste Phase der Verhandlungsvergabe für die Vergabe der 
Architektenleistung für den Anbau am Coppernicus-Gymnasium (Klassen- und Musikraum-
Trakt) erfolgt ist.  
 
Des Weiteren berichtet er, dass die Dachabdeckung der Moorbekhalle undicht ist und für die 
Sanierung ein Millionenbetrag nötig werden wird.  
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Bernitt, dass durch die Sanierungsarbeiten am Dach wenig bis 
keine Sperrungen für Nutzer*innen entstehen sollen.  
 
Zum Schulzentrum-Nord kann Herr Bernitt berichten, dass ab Oktober mit dem Vergraben 
des Eisspeichers begonnen werden soll. Der Bauantrag für den Anbau wurde gestellt und in 
der Zwischenzeit soll mit der Sanierung begonnen werden. Er führt aus, dass ursprünglich 
zwei bis drei Bauabschnitte geplant waren und aufgrund der aktuellen Situation ( 
Fachkräftemangel bei den Handwerksbetrieben, rasanter Anstieg der Baupreiskosten ) eine 
Überplanung ergeben hat, dass es wirtschaftlicher ist, die Sanierung in nur einem 
Bauabschnitt durchzuführen. Die Stadt spart somit bei diesem Vorhaben voraussichtlich 
einen hohen einstelligen Millionenbetrag.  
 
Berr Bertram gibt den Quartalsbericht der EGNO zum Neubau des Campus Glashütte als 
Anlage zu Protokoll ( Anlage 7 ). 
 
Frau Major informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass im Rahmen des 50jährigem 
Schuljubiläum im Schulzentrum-Süd am 07.09.2022 auch die Stadt und die EGNO vertreten 
sein werden, um das Projekt Campus Glashütte vorzustellen.  
 
 
 
TOP 13:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Herr Weißenfels berichtet, dass an allen Norderstedter Schulen das WLAN „Moby EDU“ und 
auch der Cloudspeicher „Nextcloud“ verfügbar ist.  
 
Des Weiteren hat die Schul-IT mit der Netzwerkdokumentation begonnen. 
 
Er führt aus, dass 461 Fach- und Klassenräume sowie Lehrerzimmer jeweils mit Beamer, 
Leinwand und Lautsprecher ausgestattet worden sind. Aulen und Mensen wurden individuell 
ausgestattet.  
 
Herr Weißenfels beantwortet Fragen von Herrn Schloo zur Nextcloud.  
 
 



11 

11 
 
 

 

TOP 14:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
 
TOP 14.1:  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 

 
Herr Vahe Abrahamyan, wohnhaft in der Mittelstraße 82 in 22851 Norderstedt und 
Schülersprecher des Coppernicus-Gymnasiums, stellt eine Frage zu der Raumnot am 
Coppernicus-Gymnasium. Er gibt seine Einwohnerfrage zusätzlich zu Protokoll ( Anlage 8 ). 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Der Ausschuss nimmt die Einwohnerfrage zur Kenntnis.  
 
 
 
TOP 15:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 15.1:  
Ziele und Kennzahlen 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass im Bericht über die Ziele und Kennzahlen unter dem Punkt 
9. „Norderstedt verfügt über bedarfsgerechte Sportanlagen“ als Ziel „Die Sportanlagen sind 
multifunktional nutzbar“ definiert worden ist und möchte in der nächsten Ausschusssitzung 
darüber im Ausschuss sprechen.  
 
Frau Major gibt einen entsprechenden Auszug aus dem Ziele & Kennzahlen-Bericht ( Anlage 
9 ). 
 
 
TOP 15.2:  
Sitzungstermine 2023 

 
Herr Bertram gibt eine Übersicht über die Sitzungstermine für das Jahr 2023 als Anlage zu 
Protokoll ( Anlage 10 ).  
 
 
TOP 15.3:  
Nachtragshaushalt 2022/23 

 
Herr Bertram informiert, dass im Zuge des 1. Nachtragshaushalt 2022/23 mehrere 
Änderungen im Amtsbudget des Amtes 42 für die Fachbereiche 421 und 423 vorgesehen 
sind, die überwiegend aus den Folgen der Energiekrise und der Baustoffknappheit 
resultieren. Die größten Punkte hierbei sind:  
 
Ergebnishaushalt:  

Schule: 

 Mehraufwendungen durch steigende Bewirtschaftungskosten im Bereich der Schulen 
 Verschiebung für Digitalisierung vom Ergebnis- in den Finanzhaushalt 

 
Sport: 

 Mehraufwendungen durch steigende Bewirtschaftungskosten für die Sportstätten  

 Für den Rückbau der Stellplätze am Sportlerheim Friedrichsgabe fallen gemäß 
Angebot höhere Kosten an 
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Finanzhaushalt:  

Schule: 

 Verschiebung des Ansatz Digitalisierung an Schulen vom Ergebnis- in den Finanzhalt 
(über alle Schulformen) 

 Verschiebung von Baumaßnahmen und ggf. damit verbundene 
Baukostensteigerungen: 

 OGGS Friedrichsgabe (Fahrradabstellanlage) 

 OGGS Harksheide Nord (Sportanlagen und Schulhof)  

 OGGS Heidberg (Schulhofneugestaltung) 

 OGGS Pellwormstraße (Planungskosten) 

 OGGS Pellwormstraße (Neubau Bolzplatz) 

 OGGS Harkshörn (Planungskosten) 
 OGGS Am Wittmoor wegen Baukostensteigerungen 

 
Coppernicus-Gymnasium (Planung Erweiterungsbau) 
SZ Nord 
SZ Süd (Sportanlage) 
WBS (Sportanlage und Schulhof)  
 
Die Summe von gut 3 Mio. € werden aus 2022 nach 23 bzw. 24 verschoben 
Rückmeldung aus 68 und 602 zu den Gründen: 

 Verzögerungen bei den ausführenden Unternehmen (Personal- und Materialmangel) 

 Keine Angebote auf Ausschreibungen 

 Zeitliche Verzögerungen bei Fachplaner*innen 

 Personelle Kapazitäten in den Fachämtern 
 
Anpassung von Baukosten in 2022-2023 (ohne Verschiebungen) bzw. erforderliche 
Restzahlungen auf Grund der massiven Baukostensteigerungen 

 OGGS Lütjenmoor 

 OGGS Harksheide Nord 

 OGGS Gottfried-Keller 

 OGGS Harkshörn 
 

 Neubau OGGS Aurikelstieg: Anpassung der Baukosten an den aktuellen 
Planungsstand gemäß Beschluss AfSuS 

 Neubau Campus Glashütte: Anpassung der Planungs- und Baukosten an den 
aktuellen Planungsstand gemäß Beschluss AfSuS   

 
Gemeinschaftsschule Harksheide - Planungskosten Anbau (neu gemäß Beschluss AfSuS) 
Gemeinschaftsschule Harksheide - Erneuerung Bodenbelag Sporthalle 
 
Sport: 

 Verschiebung zwischen zwei Teilplänen (haushaltsneutral) 

 Sportanlage Lawaetzstraße: Baukostensteigerung 

 Sportanlage Ochsenzoller Straße: Erneuerung Lautsprecheranlage 
 
 
 
TOP 15.4:  
Beantwortung einer Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zur Mittagsverpflegung 

 
Frau Major gibt die Beantwortung einer Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zur 
Mittagsverpflegung zu Protokoll ( Anlage 11 ).  
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TOP 15.5:  
Sanierung Paul-Hauenschild-Sportanlage 

 
Herr Matthes fragt nach, ob der Hamburger Sportverein e.V. die Zusagen, die im Rahmen 
des Investitionskostenzuschusses für die Sanierung der Paul-Hauenschild-Sportanlage als 
Bedingung gestellt worden sind ( Angebote für Nachmittagsbetreuung, Kapazitäten für 
Sportangebote und Engagement im Bereich des inklusiven Sports in Zusammenarbeit mit 
Norderstedter Vereinen und Verbänden ) einhält. 
 
Frau Major führt dazu aus, dass HSV die Zusagen einhält und man verwaltungsseitig im 
engen Austausch ist.  
 
 
TOP 15.6:  
NOA4-Bericht über die Tarpenbekhalle 

 
Frau Major berichtet, dass die Mängel in der Tarpenbekhalle einen Teilbereich der 
Basketballanlage betreffen und keine Gefahr für die Sportler*innen bestehen würde.  
 
 
TOP 15.7:  
Anfrage der Fraktion FREIE WÄHLER zur BEB gGmBH 
 
Herr Thedens gibt eine Anfrage zur BEB gGmbH für die Fraktion FREIE WÄHLER zu 
Protokoll ( Anlage 12 ). 
 
 
TOP 15.8:  
Anfrage der Fraktion SPD-Fraktion zum Lehrschwimmbecken 
 
Herr Grabowski gibt eine Anfrage zum Lehrschwimmbecken für die SPD-Fraktion zu 
Protokoll ( Anlage 13 ). 
 
 
TOP 15.9:  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Tarpenbekhalle 
 
Frau Weidler gibt eine Anfrage zur Tarpenbekhalle für die CDU-Fraktion zu Protokoll ( Anlage 
14 ). 
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